

OFICIAL



HOJA

NOTICIAS OFICIALES DE MARRUECOS

Conferencia de la noche del día 2.

MINISTRO GOBERNACION A GOBERNADOR

Según participa el Alto Comisario ha transcurrido el día con completa tranquilidad en el territorio de Melilla, Tetuán y Larache.

Interesante para los padres de los reclutas del año actual

En algunos periódicos han aparecido anuncios para facilitar mediante contratos la sustitución del servicio en Africa. Para que los reclutas interesados y sus familias sepan á que atenerse y no se vean defraudados en sus intereses el Ministro de la Guerra cree necesario hacer saber en primer lugar, que las tituladas empresas de sustituciones para el servicio militar, cualquiera que éstas sean, no tienen ni pueden tener personalidad legal y que por el presente y en vista de las circunstancias actuales no se admitirán sustituciones de ninguna clase ni aun las permitidas para Africa en años anteriores.

Noticias oficiales de Marruecos

Participa el Alto Comisario que hoy ha sido un día hermoso y de gloria para nuestras fuerzas tanto por la bizarría que se ha batido la tropa logrando vencer un numeroso enemigo que no cedía el campo hasta que se llegaba a él, como por la precisión con que han maniobrado las columnas y pericia demostrada por sus Jefes. Hemos dado un paso importantísimo no solo porque hemos ido a combatir á la «jarka» de Guelaya y rifeños, en su máximo de concentración, sino porque las posiciones ocupadas favorecen considerablemente nuestro avance las de Sebt porque nos dan la posición del valle de Segangan, favoreciendo otras operaciones complementarias.

Al amanecer de hoy y con un apoyo artillero preliminar partieron de Nador tres fuertes columnas mandadas por los Generales Cabanellas, Sanjurjo y Berenguer, que combinadamente avanzaron para proteger derecho el flanco izquierdo la primera, encargándose la segunda de ocupar Ulad-Daud y casas inmediatas á Segangan y vigilar el flanco derecho, y la tercera de abordar Sebt y los atrincheramientos inmediatos que había construido el enemigo.

Apenas desembocaron las columnas apare-

ció muy numeroso enemigo por crestas y avenidas que las hostilizó desde las faldas del Gurugú, de las huertas y de todas las barrancadas y línea de trincheras abiertas con profusión y repletas de gentes que bravamente las defendían.

Grupos numerosos que trataban de llegar a nuestras fuerzas fueron perfecta y oportunamente batidos por nuestra artillería que les obligaba a retirarse, quedando gran parte sobre el campo y siendo algunos grupos cogidos entre fuego de artillería y fusilería y con la retirada cortada por nuestros jinetes, por lo que cayeron en nuestro poder después de perder la vida.

Ha habido frecuentes episodios en que nuestra caballería cargó sobre grupos que trataban de caer sobre nuestras guerrillas, habiéndose recogido muchos muertos del enemigo.

Las fuerzas lograron asaltar brillantísimamente la posición de Sebt y los atrincheramientos que en frente extenso y en varios órdenes defendían el acceso a ese objetivo, llegando a cuerpo a cuerpo con el enemigo, que dejó las trincheras repletas de cadáveres, con armamento.

Entre los múltiples actos de bravura, ha de señalarse la conducta del soldado voluntario del batallón del Rey Justiniano Martín, primero en asaltar la posición y aunque herido de gravedad, no quería de ningún modo ser retirado de la línea de fuego.

La aviación ha cooperado muy eficazmente. En uno de sus vuelos el «Hawiland 19» chocó con el cable del globo Cometa que en aquel momento maniobraba paralelamente al campo, dejándole libre y rompiendo mango que ocasionaron forzosa toma de tierra y capotaje que inutilizaron el avión, sin lamentar más que heridas y contusiones leves en el piloto. El globo al quedar libre se internó en el mar saliendo enseguida a auxiliarle varios barcos de nuestra escuadra y a poco el «Lauria» conseguía salvarlo con su tripulación.

Nuestros Oficiales y tropas han estado hoy admirables, no cabe batirse mejor ni con mayor éxito, pues se han alcanzado importantísimos objetivos y se ha combatido con la «jarka» en su máximo empuje y a castigarla durísimamente, pues solo en campo batalla han dejado más de doscientos muertos.

Noticias provincias no acusan novedad alguna.

